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新华社电 对扶贫项目开展全流程监督，突出
产业发展立项、工程资金拨付和村干部、乡镇干
部、驻村扶贫干部等重点环节和重点人的监督，提
高监督精准度……日前，海南省纪委监委针对海
南省扶贫领域的关键环节和突出问题，制定23个
方面60项具体措施，扎实推进扶贫领域腐败和作
风问题专项治理。

海南省纪委监委有关负责人介绍，海南省通
过抓查处、抓问责、抓通报，着力治理履行责任不
力等形式主义、官僚主义问题。既治理扶贫主管
部门及发展改革、财政等相关职能部门扶贫政策、
项目、资金等信息不公开、不透明，在脱贫攻坚工

作中履责不力、监管不严、推诿扯皮，不作为、慢作
为、乱作为等问题；也治理纪检监察机关履行监督
责任不力，对存在的问题应发现而未发现，以及发
现后不处置不报告，治理腐败和作风问题宽松软
等问题。

目前，海南省纪委监委在海口、澄迈、昌江、陵
水、琼中等五个市县开展村“两委”干部违纪违法
案件警示教育试点。在案件查结后一个月内，由所
在乡镇纪委会同所在村党支部召开大会开展警示
教育。同时，在地方媒体和官网同期宣传市县脱贫
攻坚工作动态，宣传在脱贫攻坚工作中涌现出的优
秀扶贫干部的先进事迹，推广经验，鼓舞士气。

□记者 徐一凡

本报讯 上海合作组织成员国文化部长第
十五次会晤于16日至17日在三亚举行，就如何
加强和深化上合组织文化合作等问题展开探讨
交流，签署了《上海合作组织成员国文化部长第
十五次会晤纪要》，通过了《上海合作组织成员
国政府间文化合作协定2018-2020年执行计
划》和《上海合作组织成员国文化部长第十五次
会晤新闻声明》。

中国文化和旅游部部长雒树刚作会晤主旨
发言，上合组织成员国印度、哈萨克斯坦、吉尔
吉斯斯坦、巴基斯坦、俄罗斯、塔吉克斯坦、乌兹
别克斯坦等7国政府文化代表团及上合组织秘

书处代表出席会晤并发言。
雒树刚在主旨发言中介绍了中国共产党第

十九次全国代表大会和习近平新时代中国特色
社会主义思想的重要意义，表达了中国将与世
界各国携手构建人类命运共同体的美好愿望。
他回顾了过去一年来上合组织文化交流与合作
取得的成果和各项工作进展，高度评价上合组
织成员国文化部长会晤机制在推动区域文化合
作、促进民心相通方面发挥的积极作用，对上合
组织未来文化合作提出了三点建设性意见：一
是进一步密切成员国间文化交流与合作，筑牢

“上海精神”的民意基础；二是创新多边文化交
流方式，不断做多、做大、做强文化品牌；三是支
持和鼓励地方力量积极参与，使文化交流与合

作“落地生根”“遍地开花”。
雒树刚表示，中国文化和旅游部将一如既

往本着相互尊重、互利共赢的原则，进一步深化
与各国在文化领域的交流与合作，增进各国人民
间的相互了解和友谊，为上合组织的全面、健康、
可持续发展提供不竭的精神动力和文化支持。

上海合作组织成员国文化部长会晤是该组
织多边文化合作框架下的重要机制，首次会晤
于2002年4月在北京举行。自2005年以来，会
晤每年在成员国轮流举办，对推动上合组织各
成员国、观察员国、对话伙伴间的双边和多边文
化合作，增进人民之间的相互了解和友谊发挥
了重要作用。本次会晤由中国文化和旅游部、
海南省人民政府共同主办。

沐三亚海风 洽上合文化 上合组织成员国文化部长
第十五次会晤三亚举行

□记者 林文星

本报讯 近日，记者从海南省工商行政管理
局获悉，该局已于4月28日下发紧急通知，要求
全省各级工商行政管理局登记机关暂不受理市
场主体名称和经营范围中含“赛马”、“跑马场”、

“马会”等字样的设立登记，和申请将名称及经

营范围变更为含“赛马”、“跑马场”、“马会”字样
的变更登记。

据了解，去年11月，海南省工商局曾发布
《关于规范市场主体名称和经营范围中含“彩票”
等字样登记事宜的通知》，要求全省各级工商行
政管理部门不再受理市场主体名称或者经营范
围中含“彩票”“博弈”“博彩”“竞猜”等相同或近

似字样的登记业务。原有存续市场主体名称或
者经营范围中含“彩票”“博弈”“博彩”“竞猜”等
相同或近似字样的，自公告之日起5日内到原登
记机关办理变更登记。对逾期不到原登记机关
办理变更登记的市场主体，将在企业信用信息公
示系统（海南）上由省局统一以统一社会信用代
码替换其名称，删除其经营范围中的禁用词。

我省对扶贫项目开展全流程监督

省工商局下发紧急通知

暂停受理“赛马”等字样登记申请

已有6城作出回应！
住建部约谈12城

释放什么
房地产调控信号？

据新华社电“五一”前后，住建部就
房地产调控问题密集约谈了 12 个城
市。目前，已有成都、哈尔滨、贵阳、长
春、佛山、西安6个城市作出回应。

记者发现，被约谈城市主要集中在
东北、中西部地区以及政策利好的海
南。权威人士表示，12个城市被约谈，
有的是因为房价上涨较快，有的是房地
产市场存在异动，还有一些是市场监管
存在问题。

今年以来，全国各地出台房地产调
控政策已逾百次，涉及限购、限贷、限价、
限售以及摇号政策等，调控地域向二线
城市和三四线城市转移。楼市在四五月
份通常处于活跃期，住建部此时约谈12
城传递了什么政策信号？受访专家普遍
表示，此轮约谈透露新一轮楼市调控动
向。约谈问责作为强有力的行政手段，
有助于推动地方政府落实调控主体责
任。而保持楼市长期健康稳定发展，更
需要理顺供求关系，解决土地错配问题，
建立房地产长效机制。约谈向市场发出
明确信号，未来房地产调控将继续“从
严”逻辑。

□记者 刘泽飞

本报讯 昨日，省长沈晓明顶着炎炎烈日在
乐东黎族自治县调研，强调要深入学习贯彻习
近平总书记“4·13”重要讲话、中央12号文件和
省委七届四次全会精神，既要抓好自贸区（港）
建设等改革开放新任务，也要抓好年初既定的
工作任务，抓住机遇、发挥优势、找准定位，推动
各项事业发展。

沈晓明不打招呼径直来到临时选取的考
察点志仲镇塔丰村。这个村是偏远山区的黎
族贫困村。在村淘宝办公室、芭蕉收购点，沈
晓明深入了解农产品销售情况，要求以合作
社方式提高农民组织化程度，统一管理、分
拣、包装和物流，增加农产品附加值。随后，

他走进张亚才、容亚亮、容循清等村民家看
望。容亚亮一家5口，有4人残疾，沈晓明叮
嘱扶贫干部要陪着这户人去医院看病，教他
们如何用药，“这些工作不难，关键是要做得
细”。离开时，容亚亮反映了饮水难问题。沈
晓明认为这是民生大事，详细询问该村缺水
情况。在容循清家，他特意来到厨房，从水桶
中舀水察看水质。沈晓明表示，老百姓喝不
上干净的水，这是最紧迫、最重要的事情，有
关部门要在全省进行专项调查，把饮水安全
作为最大的民生工程来抓。考察时，一位阿
婆拉着沈晓明到她家看看。这位村民叫容春
清，她反映自己身体不好，孙子也病重，家庭
收入受到影响，家里应当列入贫困户范围。
镇村干部介绍了她家里的情况，阿婆两个儿

子很勤劳，在外打工有一定收入，粗步算起
来，按有关政策不属于贫困户。沈晓明当即
要求有关部门先解决她孙子看病治疗的问
题，并对陪同调研的干部说，阿婆反映的问题
具有一定的代表性，必须高度重视，如果贫困
户通过打工等自身努力而脱贫的收益，还不
如自身不努力只等政府帮扶的，实在有失公
平，也必然会影响脱贫攻坚的效果。他当即
给省直有关部门和基层干部留下一道“思考
题”，要求结合实际抓紧分析找出扶贫政策中
的漏洞，提出修改完善建议。

沈晓明还来到尖峰镇试验场新村，考察
生态扶贫移民搬迁工作。在尖峰岭林业局，
沈晓明听取了乐东总体规划和尖峰岭国家森
林公园总体规划的汇报，并看望护林员。

在随后召开的座谈会上，乐东汇报了经
济社会发展情况。沈晓明肯定了乐东发展成
绩，指出了存在的问题。他要求，乐东要充分
发挥交通、山海资源和气候等优势，找准功能
定位，加快融入大三亚旅游经济圈，协同推进
自贸区（港）建设。特别是要着眼长远、谋定
后动，把最好的资源交给最好的投资者，倡导
把土地留给子孙后代的政绩观。同时要落实
好年初既定的各项工作：一以贯之抓好生态
环境保护、打好脱贫攻坚战，持续推进生态环
境六大专项整治，层层压实脱贫攻坚责任，在
脱贫质量、精准度、返贫率等方面在全省作表
率；加快推进重点项目，做好规划图实相符、
征地拆迁等工作；解决好历史遗留问题，创造
好的营商发展环境。

沈晓明在乐东调研时强调

在推进自贸区（港）建设过程中抓好年初既定任务


